



**UNIVERSIDAD DE CUNDINAMARCA  
FACULTAD DE CIENCIAS DEL DEPORTE**

**JORNADAS ESCOLARES COMPLEMENTARIAS DEPORTIVAS SUPÉRATE**

**TRABAJO DE GRADO PARA OBTENER EL TÍTULO DE:  
LICENCIADO EN EDUCACIÓN BÁSICA CON ÉNFASIS EN EDUCACIÓN  
FÍSICA, RECREACIÓN Y DEPORTE.**

**FUSAGASUGÁ**

**24 DE NOVIEMBRE DE 2017**

**ASESOR:**

**LIC. ADRIANA ISABEL ORJUELA MARTÍNEZ**

**EDISON FERNEY FINO MONASTOQUE**

## **OBJETIVO GENERAL**

Generar espacios para el aprovechamiento adecuado del tiempo libre, dirigidos a niños, niñas y adolescentes de establecimientos educativos, a través de la práctica de la actividad física, la recreación y el deporte, que fortalezcan el ejercicio de sus derechos y su proceso de formación ciudadana.

## **OBJETIVOS ESPECIFICOS**

- complementar los procesos de enseñanza y aprendizaje desarrollados en la jornada regular.
- Propiciar la manifestación de habilidades motrices a partir de la práctica de actividad física, la recreación y el deporte, que permitan la incorporación de hábitos y estilos de vida saludable.
- Desarrollar las capacidades coordinativas de los y las participantes de las JECDS a través del movimiento, involucrado de los ámbitos cognoscitivo, motriz, afectivo y social.
- Crear un escenario de promoción de los derechos y deberes de los niños, niñas, adolescentes y de su desarrollo armónico, prevención de la vulnerabilidad de estos derechos, así como desarrollo de valores, construcción de ciudadanía y convivencia social.
- Contribuir a la permanencia escolar de los y las participantes en las JECDS y la inclusión social de diferentes grupos poblacionales en el hábito educativo y deportivo, desde el fortalecimiento de la capacidad de convocatoria que tiene el deporte y la recreación para estos grupos etáreos.

## **JUSTIFICACIÓN DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LAS JORNADAS ESCOLARES COMPLEMENTARIAS DEPORTIVAS SUPÉRATE**

Así como la permanencia escolar señala la existencia de éxitos sociales previos, el retiro escolar pone en evidencia complejos mecanismos de exclusión e invisibilidad social, el evento que hace un niño o una niña dejen la escuela debe ser leído como catalizador que desencadena una acumulación de sucesivas formas de marginación social, así el fenómeno del abandono escolar se haya “naturalizado” entre algunos grupos de la sociedad.

Se ha evidenciado que los estudiantes en sedes donde hay proyectos de uso del tiempo libre presenta menor probabilidad de deserción escolar; la encuesta nacional de deserción escolar evidencia que si un establecimiento educativo carece de espacios de formación extra- escolar; el riesgo de deserción aumenta en más del 2% en la zona urbana y de cerca del 6% en la zona rural.

Dicho estudio igualmente concluye que la utilización del tiempo libre es la actitud positiva del individuo hacia la vida en el desarrollo de actividades para el tiempo que les permita trascender los límites de la conciencia y el logro del equilibrio biológico y social, que dan como resultado una buena salud y una mejor calidad de vida; este es un factor esencial en la vida moderna, es un medio para reducir los índices de la delincuencia, mejorar la salud física y mental, desarrollar en carácter de las personas y mejorar su equilibrio individual.

En tal sentido, las jornadas escolares complementarias deportivas como estrategia para la disminución de las brechas de inequidad se enfocan en la distribución de oportunidades y realización educativas, para que los niños, niñas y adolescentes, independiente de su condición de género, zona (rural-urbana), etnia, condiciones socioeconómicas, entre otras, puedan tener las mismas posibilidades de tener una aducción de calidad y conseguir buenos resultados en términos de acceso, permanencia y logros educativos.

## **PROPUESTA METODOLÓGICA**

La actividad física, la recreación y el deporte brindan beneficios como; prevenir las enfermedades crónicas no transmisibles, contribuir a mantener un peso y una figura adecuada, mejorar el estado de salud promoviendo hábitos y estilos de vida saludable, el deporte y actividad física mejoran la función cardiaca y la capacidad pulmonar , esto favorece el aumento de la cantidad de oxígeno que llega a el cerebro, lo que contribuye a optimizar su rendimiento [neppers,1996], [García, 2002 v] se ha comprobado los beneficios que la actividad física y el deporte tienen para el rendimiento académico; un equipo de científicos de la universidad Vrije [Holanda], afirma que el deporte y la actividad física contribuyen a mejorar la función cognitiva y, por lo tanto, las notas escolares. Contribuye a un aumento de los niveles de endorfinas y norepinefrina, lo que se traduce en una reducción del nivel de estrés y en una mejora del estado de ánimo y la concentración. (Chicharro, 2006), (billat, 2002), (wilmore y costill, 2006). En el caso de los más jóvenes, el deporte facilita un aumento de los factores de crecimiento, lo que contribuye a crear nuevas células nerviosas y, por lo tanto, a estimular la conexión entre neuronas (Thayer; 1994), (Gutiérrez, 1995), (Gunter; 2002).

## **CRITERIOS DE EVALUACIÓN**

Se evalúa, en forma cualitativa, el impacto del trabajo de pasantía en las entidades o procesos institucionales con los que se relacionó el trabajo de pasantía, es decir en la población intervenida.

Teniendo en cuenta como se realizó el proceso y si se hizo de la forma sugerida, partiendo desde el deporte, la actividad física, como medios para lograr el objetivo

## INTRODUCCIÓN

El proceso de las jornadas complementarias supérate se realizo el Municipio De Currillo Caquetá en la Institución Ángel Cuniberti de el mismo municipio. donde se inició con una presentación de nosotros por parte del coordinador de zona con los directivos de la institución; posteriormente con los alumnos luego de esta presentación se realizó el reconocimiento de la zona en el municipio y la ubicación en la estadía de nosotros; partiendo de esto se desarrollo la presentación y socialización de las jornadas complementarias supérate para los estudiantes y docentes de la institución, una vez realizada la presentación de las jornadas supérate realizamos la inscripción de los estudiantes interesados en participar en el proceso obteniendo un gran número de inscritos, superando incluso los exigidos en el programa de las jornadas supérate. Los niños inscritos se encontraban en un periodo de edad de los 7 a 17 años, teniendo en cuenta que este proceso también se realizo en la otra sede de la Institución Ángel Cuniberti.

Una vez inscritos los estudiantes realizamos un diagnóstico de los inscritos y la población frente a la práctica de deporte y actividad física, demostrando una alta participación en la práctica deportiva y de actividad física. Una vez echo esto empezamos con la convocatoria de los estudiantes en cada uno de los deportes en los cuales estaban interesados en participar y así las distribución de grupos y de deportes por parte de mi compañero y mi persona teniendo en cuenta los deportes los cuales se debían desarrollar, atendiendo a las exigencias en el programa de las jornadas complementarias supérate, luego de esto realizamos los posibles horarios a desarrollar las actividades teniendo en cuenta la disponibilidad de los escenarios los cuales estaban dispuesto por parte de la institución y el municipio.

Partiendo de la base que en el municipio existía una oficina encargada de manejar el deporte y ya existían algunas escuelas deportivas manejadas por la institución y la oficina de deportes de este municipio. Lo que en teoría nos facilito la cantidad de población a participar en el proceso, pero que en realidad no era lo más conveniente para el desarrollo

de las jornadas complementarias supérate puesto que cambiaba mucho del contexto, en el cual se suponía se debían realizar las jornadas supérate pero que no imposibilitaba el desarrollo de la misma

Otra de las exigencias y condiciones la cual debía desarrollarse era la entrega de refrigerios en cada una de las sesiones y para cada uno de los niños. Los cuales debíamos conseguir nosotros, logramos realizar el convenio con el señor encargado de la cafetería en la institución; este debía cumplir con unas condiciones alimenticias en dicho refrigerio las cuales eran un carbohidrato, una proteína una bebida y una fruta, siempre en cada uno de los refrigerios estos debían entregarse después de cada sesión de trabajo y para la cantidad de niños que se tuvieran dispuestos según la organización de las sesiones que en nuestro caso debían ser 40 por sesión y cumpliendo un numero total de 120 por cada instructor la cual era la cantidad exigida por supérate para este programa y el cual se debía cumplir tanto como en la cantidad de niños como en la cantidad refrigerios, realizado el proceso de los refrigerios esta dispuesto el inicio del desarrollo de las jornadas complementarias supérate. El material para este proceso nos fue entregado el día de inicio del programa y el sería entregado a la institución donado como parte del programa por Coldeportes.

En este inicio se generó un gran impacto puesto que la población que se presentó para el desarrollo de las jornadas no era ni la primera parte de las personas inscritas y casi ni la mitad de la población exigida por supérate lo que nos llevó a hacer un estudio del porque se presentaba esta situación. Uno de los motivos de los que pudimos observar tenía que ver era la finalización de las jornadas escolares ya que nosotros llegamos la última semana de clases por un atraso que hubo en el inicio del segundo semestre con el programa de las jornadas supérate y como era costumbre en esta población la mayoría de niños salía de vacaciones para poblaciones aledañas o a trabajar con sus padres en las fincas lo que nos llevo a tomar un plan de acción haciendo más grande la convocatoria con ayuda de la oficina de deportes del municipio lo cual nos llevo a completar un numero de 80 niños por cada tutor

Ya para hablarles de lo que fue mi intervención empiezo mencionando los deportes los cuales me toco desarrollar y ellos fueron baloncesto, atletismo, voleibol, y gimnasia

partiendo que en dos de estos deportes el municipio y la institución habían tenido muy buenos resultados en Intercolegiados supérate y en otros eventos y por lo cual tenía una buena participación en cantidad. En la intervención trate de desarrollarla siguiendo los objetivos que el programa de las jornadas complementarias supérate exigían que eran el trabajo bajo los parámetros de la iniciación deportiva, la actividad física el aprovechamiento del tiempo libre y todo con la inclusión de valores y deberes los cuales contribuyeran a su vez en el mejoramiento en el rendimiento escolar y la misma deserción escolar.

Es por esto que cada planeación realizada para cada una de las intervenciones y en cada uno de los deportes era realizada con el propósito de buscar desarrollo motriz, social y cognitivo. En donde las actividades eran realizadas por medio de ejercicios de actividades físicas y motrices tanto en trabajos individuales como en trabajo en grupo, las actividades propuestas tenían que ver con resolución de problemas y tareas, impuestas en ocasiones por ellos mismos y en otras por mi como tutor, para el trabajo motriz se realizaban actividades viso manuales, cambios de ritmo y de dirección con algún tipo de objeto, y actividades que tenían que ver con rollos, invertidas entre otras. Observando en cada proceso que la población intervenía tenía una buena acogida con las actividades y a subes evidenciando el buen desarrollo motriz de la mayoría de los niños y en especial en un pequeño grupo el cual era ajeno a la institución pero que venían realizando una práctica de parkour siendo instruida por una persona de la población desde un proceso de vivencia propia totalmente empírica pero la cual les permitía tener un buen desarrollo motriz a los niños y una buena interacción social ya que eran niños más respetuosos para con los demás ya fueran personas adultas o niños de su misma edad y entorno o hábito deportivo.

Desde mi punto de vista el proceso lo pude desarrollar mucho mejor en espacios de práctica no tan convencionales como los deportivos de más alta influencia como lo son el fútbol el baloncesto entre otros. Se llevo un mejor proceso en deportes como el atletismo la gimnasia los cuales puede ir fortaleciendo tanto en la práctica como en la cantidad de participantes y también en otros espacios de aprovechamientos del tiempo libre donde pude realizar actividades lúdicas y de esparcimiento propuestas desde mi conocimiento como en el de ellos y actividades propias del municipio como caminatas paces en lancha

por el río Currillo, volví entre otras una de las actividades que más me causó curiosidad como anécdota para recordar era la que realizaban con una lancha y una colchoneta inflable la cual consistía en que cuatro personas iban en la lancha a motor y en cada lado de la lancha se colocaban una colchoneta inflable y se realizaba un paseo por el río a una alta velocidad y luego soltaban las colchonetas para que se desplazaran río abajo estas con pasajeros esto como actividad anecdótica ya que participé de esta actividad.

La práctica de actividad física de deporte no fue un objetivo tan difícil de cumplir en la mayoría de la población ya que como les comente antes esta es una población con un alto número de realización de deporte y actividad física y más la que hacía parte de la institución educativa Ángel Cuniberti, lo contrario con un pequeño número de la población que no hacía parte de ningún centro educativo y aunque realizaban algún tipo de actividad física pero con los cuales se vio una mayor facilidad de desarrollar actividades de aprovechamiento del tiempo libre que es otro de los objetivos a desarrollar de los cuales también hace parte la inclusión social, derechos y deberes, pues son niños que al no estar en ningún tipo de entidad educativa y sea por la que fuese la razón estaban expuestos a muchas cosas por parte de la sociedad y más en municipios los cuales han sido golpeados por algún tipo de vulnerabilidad social o problemática social. Realmente todos los procesos que buscamos desarrollar en esta experiencia con las jornadas complementarias *Supérate* eran un proceso de retroalimentación donde aprendimos nosotros y logramos dejar una enseñanza en los niños y niñas de esta población siempre aportando desde nuestro campo como profesores de educación básica con énfasis en educación física creación y deporte en proceso de formación, en un municipio con cultura diferente el pensamiento un poco diferente por el tipo de región y el tipo de problemática vivida pero hablando desde un mismo lenguaje el deporte, la actividad física, y la recreación. Que es el medio por el cual el ministerio de educación y Coldeportes buscan lograr estos objetivos con el programa de las jornadas escolares deportivas complementarias *Supérate* el cual desde nuestra intervención como tutores se busca desarrollar y mejorar procesos psicomotrices, cognitivos, sociales y todo lo que esto comprende.

Por otra parte, quiero decir que nuestro proceso en la interacción en este municipio en el programa de las jornadas complementarias *Supérate* fue un poco diferente teniendo en

cuenta el objetivo general de donde se realizaba el programa porque, aunque era un municipio que en algún momento sufrió una problemática social como casi la mayoría de los municipios del Caquetá. Este municipio se ganó la inclusión al programa supérate por una muy buena participación en los juegos Intercolegiados supérate e deportes como baloncesto y voleibol puesto que como ya les había dicho antes es una población con alto de realización de deporte y actividad física y por ende con muy buenos procesos deportivos, situación diferente en la mayoría de municipios en los que se desarrollaba el programa de las jornadas complementarias supérate los cuales la práctica del deporte, la actividad física son muy pocas casi nulas por falta de escenarios deportivos. Poca facilidad para desplazarse a los pocos escenarios y también limitados por la gran problemática social de nuestro país

## CONTEXTO

El proceso de las jornadas complementarias supérate lo llevamos a cabo en el municipio de Curillo Caquetá el cual se encuentra ubicado a dos horas de la capital del Caquetá Florencia, este municipio fue fundado el 27 de junio de 1950, tiene una superficie de 459 km<sup>2</sup> contando con una población de 15.258 habitantes de los cuales 49.9 son hombres y 50.1 mujeres, tiene una temperatura promedio de 28 grados centígrados y una altitud de 220 metros sobre el nivel del mar, su división política consiste en 8 barrios y 50 veredas y su principal economía está basada en la ganadería y la agricultura tales como el plátano, el maíz, la caña de azúcar y el arroz.

La principal característica cultural de Curillo es la danza entre ellas ( Danza la atarraya, Danza del pájaro Curillo, Danza del arroz entre otras ), el deporte siendo la practica más común por todos es otra característica que tiene mucha afluencia en este municipio, deportes tales como el futbol, baloncesto, voleibol, se convierten en una forma de esparcimiento y participación cultural, por medio de torneos y muchos eventos deportivos donde se logra evidenciar una inclusión total de niños, jóvenes y una muy buena participación por parte de los adulto.

El municipio cuenta con una institución educativa ANGEL CUNIBERTI fundada el dos (2) de febrero del año 1964 por monseñor Ángel Cuniberti, ubicada en el centro, en la carrera 4<sup>a</sup> # 7B – 02 avenida Lara Bonilla, esta institución se divide en dos sectores el de la primaria y el de la secundaria teniendo una población estudiantil de 1839 ( primaria 1.000 estudiantes, secundaria 687 estudiantes, nocturno 56 estudiantes y sabatinos 96 estudiantes ) también cuenta con una planta de docentes de 63, la primaria cuenta con 34 docentes y la secundaria 29 docentes, un coordinador y un rector. Todo esto teniendo en cuenta que fue la institución con la que se realizó el convenio para el desarrollo del programa de las jornadas complementarias supérate asumiendo que casi en su totalidad de la población infantil y juvenil hacían parte de esta.

El municipio de currillo se encuentra al sur de la capital del Caquetá es uno de los pocos municipio que no tiene el conflicto armado aun activo pero en épocas pasadas fue un

municipio muy golpeado por la violencia por grupos armados como paramilitares y guerrilla y aun se pueden evidenciar algunas secuelas de aquellas épocas violentas por lo que son muy reservados con personas que vienen de otras partes pero que cuando conocen demuestran su verdadera feseta donde evidencian su calor humano su amabilidad y el interés en colaborar en el desarrollo del programa. Este municipio cuenta con cuatro escenarios deportivos el polideportivo central el de la institución uno alterno que maneja la oficina de deportes y la cancha de futbol lo que permite un buen trabajo en lo que de la intervención de nosotros se trata. Es un municipio en vía de desarrollo con muy buenos proyectos en lo cultural y deportivo, y en cuanto a tecnología se encuentra dentro del estándar de un municipio de Colombia y está en desarrollo

## **DESARROLLO DE LA PASANTÍA**

El proceso de pasantía trate de desarrollarlo siguiendo las indicaciones y normativas de el programa de las jornadas complementarias supérate y atendiendo a los objetivos generales y específicos del programa y de igual manera basándonos en la metodología impuesta por el programa para el desarrollo de competencias. La pasantía tuvo muchos puntos de trabajo uno de los cuales era la población en el cumplimiento con el número de participantes el cual debía de ser de 120 por cada tutor y que en su momento en el proceso de inscripción se cumplía con esta cantidad pero a la hora del inicio de la pasantía era apenas la mitad de el número exigido y por lo cual me vi en la obligación de ampliar la convocatoria en el programa con ayuda de la oficina de deportes del municipio y vincular las escuelas deportivas que este manejaba.

Por otra parte, las características del municipio eran un poco diferentes a las de los demás municipios en los cuales se desarrollaba el programa si bien en su momento tuvo su conflicto en la actualidad no es un municipio con acceso, todo esto hizo que el proceso de pasantías fuera un poco diferente a lo planeado desde el programa pero que no tuvo que ver con el cumplimiento de los objetivos y la metodología lo cual se trató de desempeñar en su

totalidad. Los horarios de intervención eran de lunes a sábado de a dos horas por cada deporte y en un total de cuatro horas diarias y dos deportes completando la totalidad de horas y de deportes durante la semana. en mi caso los escenarios utilizados eran el polideportivo central el polideportivo de la institución y lugares campestres de el municipio

Teniendo en cuenta que los deportes en los que yo realizaba mi proceso de pasantía del programa eran baloncesto, voleibol, atletismo, y gimnasia y en in día en la semana de interacción total de los grupos en actividades lúdicas de aprovechamiento del tiempo libre y actividades, juegos específicos del municipio. En general el proceso de pasantía del programa supérate se llevo a cabo en unas condiciones un poco diferentes a las que se describe en la intención del programa, pero se logro su realización tratando de hacer una contribución desde mi área como docente en educación básica con énfasis en educación física recreación y deporte tratando de desarrollar procesos motrices cognitivos, sociales en el desarrollo de valores y deberes. Se desarrollaron procesos pedagógicos en los cuales se habla de la importancia de la educación y de la formación desde la casa hasta en las entidades educativas intentando así fomentar la superación propia

## **ANÁLISIS DE LA EXPERIENCIA**

Las jornadas complementarias supérate son una estrategia nacional que promueve la práctica deportiva y la actividad física y el buen uso del tiempo libre en la jornada contraria a la escolar, teniendo como medio los procesos pedagógicos los cuales se desarrollan por medio de actividades deportivas, recreativas y culturales , incluyendo el buen habito de un estilo saludable y fortaleciendo el ejercicio de los derechos y deberes que cada uno tiene, para con los niños, niñas y adolescentes, animando el desarrollo de las capacidades físicas, motrices, cognitivas, y sociales todo esto con la participación de los docentes, familiares, y la comunidad educativa,

Esta es la premisa principal del programa de las jornadas complementarias supérate el cual es un buen proyecto y que está dispuesto a un impacto en la población en el presente y

a largo plazo ya que busca por medio del deporte llegar a poblaciones apartadas y le presta atención a esa población que poco se le da importancia a esos niños i niñas los cuales son excluidos por una problemática social por estar muy apartados de la globalización pero que siempre es de donde nacen nuestros grandes deportistas y que aparte de esto fortalece ese proceso de educación y de formación que aunque en Colombia no es el mejor con el tiempo les dará “una mejor oportunidad laboral y de desarrollo social”.

Por parte de lo que podemos hacer nosotros como estudiantes frente a este programa y hablo desde y proceso específico pienso que el tiempo es demasiado corto para lograr un verdadero impacto en los niños y niñas ya que por lo menos el tiempo que yo estuve fue mes y medio y en una temporada en la cual no fue la más adecuada ya quera a fin de año que si se lograron objetivos claro que se lograron y además si se hubiese podido dar continuidad hubiera sido mucho mejor que en otros casos se dio. También tiene mucho que ver como el estudiante o tutor realice todos estos procesos con el compromiso que los realice si realmente se tiene claro lo que se quiere hacer y porque se quiere hacer además las herramientas dispuestas para eso la debida documentación preparación y capacitación para desarrollar un proceso de estos todas estas cosas son indispensables para que un proyecto tan importante como este se pueda realizar por parte de de el gestor que en este caso es el ministerio de educación y coldeportes como los principales entes y los estudiantes o tutores como herramienta principal para el desarrollo

## **CONCLUSIONES**

Como conclusión puedo decir que esta experiencia de pasantía del programa de las jornadas escolares deportivas complementarias superate fue una gran oportunidad de ampliar los conocimientos en el área por medio de trabajos de campo como este teniendo en cuenta que es un macro proyecto, y lograr llevar mis conocimientos a poblaciones con un conflicto o algún tipo de vulnerabilidad y hacer parte de la inclusión social a todos estos niños y niñas que no tienen las mismas oportunidades que los demás, y a través de esta práctica pude evidenciar la aplicabilidad de estrategias de enseñanza generando aprendizajes recíprocos como resultado de la praxis.

Las poblaciones en situaciones de vulnerabilidad son más participativas cuando se genera una afinidad con la comunidad.

Este tipo de prácticas con las poblaciones a trabajar generan contrastes entre los conocimientos adquiridos en la universidad y el desarrollo de las actividades en la comunidad intervenida. De igual manera genera una concepción de la forma en la que se podría llevar a cabo una intervención en un tipo de población en específico teniendo en cuenta su etnia raza grupo social religión partiendo siempre desde el principio de igualdad

## **BOBLOGRAFIA**

- Documento guía metodológica de las jornadas deportivas complementarias superate
- [www.cuollo-caqueta.gov.co](http://www.cuollo-caqueta.gov.co)
- [www.superateintercolegiados.gov.co](http://www.superateintercolegiados.gov.co)

## ANEXOS























19-11-2013 INSTITUCIÓN: ANGEL CUN;

Momentación	Desarrollo de la actividad	Proceso	Roll mas	Roll estadi
Momolo ↓ Fase A	<p>Diagnostico de entesa y evaluacion fisica; Test de mesa corporal, Test de flexibilidad</p> <p>Calentamiento: se realiza una movilidad articular para todas las partes del cuerpo y se comienza luego realizamos una parte central</p> <p>- Actividad: cogidos en cadencia una persona empieza corriendo en un espacio delimitado las demas debien no dejarse caer cada persona que sea cogida se integran cuando de la mano con la otra para para avanzar al corral</p> <p>Blancos y negros: se divide al grupo por parejas una sera blanca la otra negro y se ubican en el centro de la cancha o campo cuando se mencione uno de los colores la persona que tenga ese color debera salir a caer y la otra persona tendra q' caiga antes q' llegue al final del campo</p>	<p>matriz fisica muscular</p> <p>Trabajo articular</p> <p>muscular</p>	<p>El profesor dirigira las actividades, impondra las reglas y explicara las actividades</p> <p>El profesor da las correcciones de cada uno de los trabajos realizados</p>	<p>Presenta el estudiante quien realiza cada una de las actividades y el proceso</p>

Estimulo: se realiza un trabajo de elongación muscular de forma oscilante y entabala el cuerpo

Tensión muscular

distensión

FECHA

DIARIO DE CAMPO

Descripción

La clase inicia a las 2 pm llega a las 2:01 pm al Polidepor. La pocio no encuentra alumnos. La planeación estaba planeada para realizar un test de índice de masa corporal y de flexibilidad 2:30 no llegaron alumnos

observación

este día no se presentaron alumnos. era el primer día de vacaciones en el colegio esto hizo q' esto afectó la asistencia de los estudiantes ya que en su gran mayoría están viajando

DD MM AA

22-11-2013

moneda

Actividad

Proceso

Roll maestro

Roll Estudiante

Recursos

moneda +  
Ficha A

- Toco y me cubro  
- la yebca

- Muscular  
- físico

comando directo

Realiza la actividad según las explicaciones de Profecci

tarullo o foli-  
suras

ACTIVACION

- rueda y rueda  
- el mundo gira  
- conegitas  
- mundo y la  
- rueda luna

Ajuste postural  
Tono muscular

comando directo  
Abstracción de  
tocos

Discutieron cada  
una de las activi-  
dades según los  
indica el profesor  
motivando Sobret-  
ra los de sígas  
de las actividades

usarla a la  
caluna

- estiramiento

Fecha:

Descripción

La planeación se realiza se le da a conocer la temática a todos los niños esta planeada la clase en tres momentos el inicial o calentamiento y uno final que la vuelta a la calma y el estiramiento.

Se busca trabajar de vivencia y estimulación en formas jugadas y actividades psicomotrices

DIARIO DE CAMPO

observación

La actividad se realizó sin ninguna novedad, la población aumento en dos personas, pero el número sigue siendo muy bajo.

algunos de los muchachos tienen un alto conocimiento y manejo de la gimnasia.

La temperatura es muy elevada nosotros buscamos un sitio con sombra donde nos permitiera trabajar de una forma más amena.

- uno de los motivos de la poca participación por ser los muchachos que están acostumbrados en el colegio

Planillas de inscripción

DD MM AA

24-11-2013

momento	Actividad	Proceso	roll macs	roll esto	rollisó
momento ↓ fase A	<ul style="list-style-type: none"> <li>- el lex de lecti- lecta</li> <li>- flara, mor y baco</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- muscular</li> <li>- articular</li> </ul>	Comendo directo Explicata la acti- vidad y los re- glas de la actui- dad. dividira o delimita el compo segun lo necesite de igual forma lo realiza con el grupo		cancha
<ul style="list-style-type: none"> <li>- ejercicios de semi- utilización con el elemento</li> <li>- pelota partido el cuerpo</li> <li>- el mundo gira</li> <li>- lanza y agaña</li> <li>- vuelta a la calma</li> <li>- estiramiento</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- sensorialización exte- na</li> <li>- Auditivo</li> <li>- Tacto</li> <li>- Visual</li> </ul>	Debia realizar los actividades indivi- les y en grupo si explique el profesor		- Bolones - cancha - conos	

Fecha	Descripción	Observaciones
DIAÑO DE CAMPO	<p>la clase se inicio a los 2 pm pero por la union del grupo no termina a las 4pm sino seguimos esta los 5:30</p> <p>la planeacion esta planteada para realizar actividades de asimilacion y adopcion tanto al deporte a la recreacion como al elemento que la actividad requiere</p> <p>como entodes las planeaciones se plantearon tres momentos uno inicial el cual es el calentamiento o la activacion una parte central o especifica y una parte final que es la vuelta a la calma</p>	<p>este es uno de los grupos mas cansados es un grupo de aproximada 30 niños los cuales en su gran mayoría son niñas entre 10 y 12 años</p> <p>por la hora de clase y el clima es un poco complicado el desarrollo de la clase ya que la temperatura es muy alta y estamos expuesto al sol</p> <p>- cuando estaba realizando una por parte de una de las niñas sustituye una vamente a la actividad la cual me hace el desarrollo de la actividad</p>